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“核对定值单要认真耐心，不能出错，
一定要按规定走流程，避免作业风险。”近
日，在邵阳县大岭110千伏变电站全站检修
现场，国网邵阳变电检修公司二次检修班
现场负责人唐惟楚指导两名工作人员进行
继电保护装置运行整定。

23人，100座变电站的日常维护、检修，
“霸得蛮、吃得苦、耐得烦”的湖湘精神在国
网邵阳变电检修公司二次检修班班员身上
得到充分诠释。无论寒来暑往、急难险重，
他们敢打硬仗、能打胜仗，先后获得邵阳市

“2024年青年文明号”、省公司继电保护专
项奖等荣誉。

保电抢修“霸得蛮”

春节保电期间，220千伏平溪变电站出
现线路覆冰险情，二次检修班接到紧急抢
修任务，连夜奔赴变电站。

他们身上的衣服浸了雪水又冻成了
冰，当把重达数吨的融冰电缆成功接在线
路上时，已经到了22时。当时大多数餐馆未
营业，小伙子们早已饥肠辘辘，副班长罗杰
鹏只好挨家挨户敲门，最终从老乡那里买
来一箱方便面。班员们挨个蹲在老乡家门
口，等着热水泡面，有些等不及的甚至直接
撕开包装拿出面饼干啃起来。

“怎么我一进来就遇到这种事情哦？”

新进员工小罗开起了玩笑。当晚拖行电缆
时，他踩在冰面上不慎滑倒，磕破了膝盖。

7月28日，受台风“格美”影响，多个变
电站遭遇大雨侵袭。二次检修班的15位“90
后”又一次挺身而出，冲在了抗洪救灾的最
前面。他们在漆黑的雨夜中奔走于各个变
电站之间，逐一排查、检修受潮设备，用最
坚定的身影，守护电网安全稳定运行。

精益运维“吃得苦”

“小伙子们吃得苦，有种不服输的劲
头。他们最大的优势就是理论知识扎实，解
决问题能力强。”国网邵阳变电检修公司党
总支书记肖笑说起二次检修班的这群年轻
人，连声叫好。

“二次检修不是坐在办公室里面就能
做好的，翻高山、蹚积水、下深谷是常事。”
罗杰鹏说，一年外勤时间就达到300天，家
里成了最不常去的地方，以至于还在坐月
子的妻子都忍不住埋怨他，说他是“为人民
服务，却独独忘了自己”。

3月15日，110千伏汀坪变电站出现直
流接地故障，罗杰鹏带着班员罗凯琳前去
检修。该站地处城步苗族自治县汀坪乡，群
山环绕。当车辆行至半山腰，四周突然起了
大雾，本就崎岖的山路能见度不足5米。为
确保检修任务按时完成、线路准时送电，罗

杰鹏当即拍板：“下车，徒步前往！”
两人拿着手电筒，在雾中跋涉了半

小时后成功到达变电站，顺利完成检修
任务。

创新创效“耐得烦”

“变电二次检修是个长期、系统的工
作，要干好、干出成效，就必须耐得住性
子。”班组技术员罗淦斌说，“解决一个技
术难题，需要沉下心来，查阅历史记录、
制定方案，事无巨细，面面俱到，任何细
微瑕疵都会影响检修效率和质量，甚至
电网安全。”

作为班组技术员，罗淦斌的日常工作
就是二次设备的维护和故障排除。在与设
备打交道的过程中，一些好点子总会从脑
海中冒出来。2021 年初，当班组决定成立
QC（品质控制）起航小组时，罗淦斌主动请
缨担任小组组长。

第一次沙龙活动，初出茅庐的QC起航
小组成员并没有相关经验，当模板计划书
摆在面前时，队员们都无从下手，完全不知
道如何将脑海中的灵光一闪转化为实实在
在的发明创造，工作进展一度停滞不前。

罗淦斌主动邀请王柯劳模创新工作室
的技术骨干到班上授课，并利用休息时间
举办交流会、进行创新研讨。数个月后，QC
起航小组的技术创新水平有了显著提高，
创新工作也逐步走上正轨。

2023年8月，二次检修班QC起航小组
的创新课题《轮轴式柔性隔离工具的研制》
及《提高备自投可靠动作率》荣获湖南省质
量协会颁发的湖南省第44次QC小组成果
二等奖。

传承湖湘精神 打造现代班组
——国网邵阳变电检修公司二次检修班群像

邵阳日报记者 黄云 通讯员 罗屹豪 刘元辉

邵阳日报讯（记者 郭慧鹏
通讯员 王瑶） 10月11日，邵
阳市“金点子”征集第一次专题
座谈会在市委社会工作部召开。
此次专题座谈会以“深入推进源
头治理 全面提升社会治理水
平”为主题，邀请党代表、人大代
表、政协委员、政法系统干部代
表、政策研究代表、信访干部代
表、乡镇街道社区代表，以及法
律工作者代表等各界人士参加，
广纳良言汇集众智。

会上，市委社会工作部通报
了我市“金点子”征集工作开展
情况。与会人员围绕座谈主题依
次交流发言，提出了“建立‘司法
救助’+‘社会救助’联席会议机
制”“人民调解员的分级分类管

理”“建立常态化府院联动机制”
等一系列具有前瞻性、针对性、
可操作性的对策建议。

会议要求，要将常态化开展
“走找想促”活动与报送“金点
子”结合起来，对调研中反映和
发现的问题、干部群众提出的好
的意见建议进行分析总结，把调
研成果转化为解决问题的具体
举措，让更多“金点子”持续转化
为提升治理效能的“金钥匙”。将
对座谈会上提出的意见和建议
进行逐条梳理，对立场正确、观
点鲜明，具有创新性、可操作性
和决策参考价值的建议，形成报
告呈报领导参阅并转相关部门
研究落实，不断推动“金点子”结
出利民惠民的“金果子”。

推 动“ 金 点 子 ”
结出惠民“金果子”

邵阳日报讯（记者 罗俊）
10 月 12 日，北塔区茶元头街道
办事处前坪广场热闹非凡，该区
组织开展的“金秋好岗 职等你
来”2024 年秋季综合招聘会吸
引了众多求职者前来应聘。

求职者穿梭于各企业展台，
就岗位要求、薪资待遇、未来前
景等问题与招聘工作人员交谈。

“我想找一份会计的工作，现场
工作人员热情地让我填求职意
向表，为我推荐了一些企业，我
非常满意。”求职者张女士说。

招聘会现场还设置了就业
创业指导、政策咨询等服务专
区，求职者可以通过扫描民生实
事“码上通”二维码，线上了解招
聘信息，非常方便。

“全国人大常委会发布了
关于实施渐进式延迟法定退休
年龄的决定，提到激励用人单
位吸纳更多大龄劳动者就业，
用人单位招用超过法定退休年
龄的劳动者，应当保障劳动者
获得劳动报酬、休息休假、劳
动安全卫生、工伤保障等基本
权 益 ，更 应 适 当 放 宽 招 聘 年
龄。我们在招聘会现场，向求
职者及企业广泛宣传这些内
容，起到了很好的效果。”北塔
区人力资源和社会保障局相关
负责人表示。

本次招聘会共有26家企业
参加，发布招聘岗位 90 个，100
余名求职者参加，43 人达成就
业意向。

北塔区举行2024年秋季综合招聘会

金秋好岗 “职”等你来

“子女以前从不放心我独自出门。现在
有了电梯，上下楼方便多了，再也不用找人
搀扶了，我也可以偶尔出门遛遛弯。”10月
12日，在双清区东风路街道邵水桥社区粤
湘商贸城，提起小区加装电梯后的便利，90
岁的雷晓兰笑得眼睛都眯成了一条缝。

粤湘商贸城作为我市的老旧小区之
一，建于上世纪90年代，共4栋楼，有常住
人口2000余人，以中、老年人为主。小区下
面以前是一大型商场。修建时，原本在第1
栋和第4栋留有两口电梯井，为居民日后装
电梯用。商场为了方便运货，将两口电梯井
改造成了货运电梯。

“从商场一楼到居民楼栋平台，一共要
爬 132 道阶梯，相当于 4 层楼。好不容易爬
上来后，还要爬自家楼栋的楼梯，住得高的
最多要爬八九层楼，太难爬了！”居民叫苦
不迭，纷纷萌生安装电梯的想法，其中第4
栋住户的意愿最为强烈，他们经常自发聚
在一起，和社区商量相关事宜。

“安装电梯申报必须超过三分之二的
人支持，所以我们按栋来规划，成功的几率
大一点。”邵水桥社区党总支副书记、居委
会主任张逵表示，第2栋和第3栋因为没有
电梯井，就算装好了电梯还要在平台上走
一段路，很多人就此作罢。

2022年7月，第4栋187名住户正式开

始筹备之路。当年9月，大家多次召开居民
大会，推选出5名在社区德高望重、细心负
责的居民代表，把安装电梯这一民之所盼
的大事交到他们手中。

就这样，5个人组成“安装电梯筹备小
组”。小组里，62岁的易礼成做工程出身，懂技
术，负责电梯加装的技术咨询；72岁的陆自文
年纪最大，在社区最有声望，负责协调各方事
务；年纪最小的王跃文则负责在外跑资料申
报、电梯后期维护保养。他们3人都是邵水桥
社区的邻长。另外两人分别是管震晓和江旭
东，负责安装施工、设备安全及资金监管等。

“我们5个人工作都比较积极，每次开
会一喊就来，起码开了二三十次。我们在外
跑审批、跑施工，都没什么报酬，都是自愿
的，一心想把这个事搞成。”陆自文说。一年
半的时间里，为了一张小区建设平面图纸，
他们往市城市规划设计研究院跑了4次，并
积极向市、区政府寻求财政支持，获得了5
万元的经费补贴。

筹备过程中，代表们遇到了不少困难。
“一开始商场不准我们装电梯，怕影响以后
转租。它一共有4层，每一层都不止一个老
板，我们找人找不到、请人也请不动。5楼还
有个住户，因电梯井20多年没用，私自把电
梯井封住当成了杂物间，阻止我们施工。”
陆自文说，“如果没有朱书记他们，我们这

个电梯是装不成的。”
陆自文口中的“朱书记”是邵水桥社区

党总支书记朱晓成，在岗工作17年，基层治
理经验丰富。为解决这些问题，朱晓成多次
找商场的代理人商量，最终商场同意施工，
为居民安装电梯让出了免费通道，并上门
做通了5楼住户的思想工作。

在社区的领导和支持下，电梯安装进入
关键环节。2023年5月，居民代表们和社区
一起，秉持“公平、公开、公正”的原则，评估
各家施工单位提供的装修方案，综合考虑成
本、价格、质量等因素，选定了最终的电梯安
装公司，居民无一有异议。当年9月，在全面
收集民意的基础上，代表们根据电梯安装公
司核算的总成本、每户居民平摊费用，制定
合理的收费方案，共筹措资金80余万元。

今年1月，工程竣工，粤湘商贸城居民
终于迎来了第一部电梯，从此告别爬楼累、
出门难的生活。

“在社区党总支引领下，邻长们充分履
行职责，共同发力完成了本栋电梯安装，大
大提升了居民幸福指数。”朱晓成说，自片
组邻“三长制”在我市街道社区推进以来，
许多像陆自文一样的人，带着为民服务的
使命走进千家万户，收集难题、解决问题。
每一件实事落成背后，都有邻长们的一腔
热血。

“三长制”激活基层治理“邻聚力”，奏响老旧小区加装电梯“协奏曲”

一键“梯”升居民幸福感
邵阳日报记者 郭慧鹏

邵阳日报讯（通讯员 苏微）
10 月 13 日，中国合唱协会第十
七届合唱节在湖南省株洲市落
下帷幕，来自全国各地的123支
合唱团用嘹亮的歌声展现各自
的风采。经过激烈角逐，双清区

“小伙伴”合唱团斩获本届合唱
节童声组金奖。

据悉，此次合唱节由中国合
唱协会主办，以“唱响中国梦、讴
歌新时代”为主题，共设置了童
声组、青少年组、成人男声组、成
人女声组、成人混声组等九个组
别。活动旨在用合唱激发广大人
民群众的爱国热情，凝聚团结进
取、奋发图强的精神力量。

“池畔繁枝，檐前双燕，照花

提笔绘新扇。少年相伴太湖游，
姑苏人尽知春暖……”本次比赛
中，双清区“小伙伴”合唱团演唱
了《踏莎行》《敕勒川》两首作品。
孩子们或婉转、或铿锵的歌声在
舞台上回荡，让人仿佛置身于江
南水乡的秀美风光和北国草原
的壮丽景色之中。

双清区青少年活动中心
“小伙伴”合唱团团长石莎介
绍，该合唱团成立于 2009 年 9
月，目前共有团员80余人，主要
由双清区各中小学学生组成。
自成立以来，双清区“小伙伴”
合唱团多次受邀参加市、区春
晚和各种大型活动，并在赛事
中屡获佳绩。

唱响国家级合唱节

双清区“小伙伴”捧回金奖

10月14日，学生在洞口县雪峰街道木瓜村的稻田里描绘丰收

秋景。当日，该县第一中学美术社团的学生到田间开展“寻美秋天”

户外写生活动，用手中的画笔描绘金秋丰收美景，感受自然之美。

滕治中 摄

10 月 9 日，城步苗

族自治县五团镇金童山

人大代表联络站的10余

名驻站两级人大代表在

江头司片区巡河。今年

来，该县人大常委会充

分发挥人大代表联络站

的“触角”“探头”作用，

积极组织人大代表开展

“法治护绿”行动，通过

参与巡河、执法检查等

活动，强化对域内生态

环境保护工作的调研与

监督。

严钦龙 苏静

摄影报道


